

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid
Madrid 5 á las 24

Parte francés

Paris.—Dice un despacho oficial que hubo cañoneo intenso en el norte del Camino de las Damas, donde rechazamos un destacamento enemigo antes de que llegara á nuestras líneas.

Aviación: Los días 3 y 4, aprovechando el buen tiempo, los aviadores de caza franceses se mostraron muy activos, entablándose verdaderas batallas aéreas entre los pilotos franceses y las escuadrillas alemanas, muy cerca de las líneas enemigas. Ocho aparatos alemanes fueron derribados á consecuencia de estas luchas y otros cinco seriamente averiados fueron probablemente destruidos.

Comunicado alemán

Berlin.—Da cuenta un comunicado oficial de que hubo intenso fuego de artillería en la línea del ferrocarril de Staden, donde rechazamos un ataque inglés.

En el Canal de La Bassée y en el Scarpe aumentaron las empresas exploratorias que nos valieron prisioneros.

En Beaumont penetramos en las posiciones francesas causando bajas y trayéndonos 33 prisioneros y varias ametralladoras.

Aumentó la actividad en el Mosa y Saint Miheyl.

En el resto del frente sin novedad.

Despacho inglés

Londres.—Dice un despacho oficial que efectuamos un golpe de mano en el sur de Dhurbaix infligiendo pérdidas al enemigo y cogiendo prisioneros y varias ametralladoras.

Nombramiento

Nueva York.—Ha sido nombrado jefe del Estado Mayor Americano el general Playton, en sustitución del general Blyes.

Huelga solucionada

Amsterdam.—La huelga de Holanda que debía de haber comenzado, parece que se ha solucionado pues no se han cerrado las fábricas acudiendo todos los obreros.

Conferencia entre Alemania y Austria

Nauen.—Han llegado á Berlín von Kuhlmann, el conde Czernin, el general Ludendorff y el embajador alemán en Viena conde Wedel para tomar parte en una conferencia sobre asuntos políticos y económicos en los territorios donde Alemania y Austria tienen intereses comunes.

Huelgas solucionada

Nauen.—Han quedado terminadas las huelgas de Berlín y otras ciudades alemanas.

Elecciones en Irlanda

Carnarvon.—En las elecciones en South Armagh para designar un miembro al Parlamento, el candidato nacionalista, Dorelly, derrotó al candidato de los Sinnfeiners, doctor Macarriau por 2.316 votos contra 1.299, cuya victoria es una respuesta contundente á los que intentan con dudosos medios apresurar el arreglo de la cuestión del gobierno irlandés.

La cuestión del gobierno propio en Irlanda no constituye ninguna discordancia entre el pueblo irlandés y el gobierno inglés sino entre los diferentes grupos del mismo pueblo irlandés.

El Home Rule no ha sido todavía aplicado debido á las diferencias entre los propios irlandeses.

Noticia alemana desmentida

Carnarvon.—Según un radiotelegrama alemán se recibieron noticias de La Haya dando cuenta que el día 25 de diciembre un gran buque inglés acompañado de un torpedero chocó con una mina, hundándose.

Esta noticia ha sido desmentida por el Almirantazgo inglés.

Huelga de obreros de la Casa Krupp

Amsterdam.—En el manifiesto que la Casa Krupp ha dirigido á sus obreros dice que de los 100.000 empleados tan solo unos 400 se declararon en huelga, hace constar que de éstos unos han sido despedidos y otros multados, habiéndose reanudado el trabajo en todas las fábricas de Colonia.

Bombardeo-Muertos y heridos

Roma.—El enemigo bombardeó insistentemente Venecia y Treviso.

La única bomba que causó víctimas cayó en el hospital civil de Treviso ocasionando la muerte á 8 enfermos y causando heridas á otros diez.

Material de guerra-De Italia

Roma.—Las tropas dan continuos ejemplos de singular heroísmo.

Los artilleros de trinchera desempearon el principal papel en el Corso

y han pedido, en vista de la modificación de la lucha, prestar servicio como fusileros.

Conferencia interaliada

Roma.—Se dice que en la conferencia interaliada de Versalles quedó ratificado el primitivo pacto de Londres y ratificadas también las reivindicaciones italianas que tendrán cumplimiento efecto circulando los nombres de Trento y Trieste con igual significación de la Alsacia y Lorena.

Buques atacados por equivocación

Stokholm.—Telegrafía el jefe de la expedición naval que ha ido á Finlandia para la repatriación de prisioneros que al llegar á Raefsoe se hizo fuego desde la costa contra sus buques.

Puestos los hechos en claro dijeron los rusos que creía se trataba de barcos que llevaban contrabando de guerra, permitiéndose entonces el paso de los barcos suecos.

Un nombramiento

Paris.—Según se asegura en breve se firmará el nombramiento oficial á favor del diputado Mourier como sucesor de Godort.

Madrid 6 á las 5

Sobre la declaración de Romanones en el asunto Bolo Pachá

El conde de Romanones ha dicho que sobre el asunto de Bolo Pachá su declaración en nada podría orientar ni en pro ni en contra del acusado á la justicia francesa, ya que dijo solamente que estando en San Sebastián se lo presentó el señor López Monis y que Bolo se hacía pasar solamente por propietario de «Le Journal».

Añadió el conde de Romanones que le recibió acompañándole el director de «Le Journal» Mr. Humbert, cuyo prestigio era grande entonces.

No se trató de ningún punto oficial, ni de cuestiones que pudiesen interesar á la justicia francesa.

Comunicado francés

Paris.—Un parte oficial dice que en Couvry rechazamos al enemigo con pérdidas.

En Argona, Felle, los franceses dimos un golpe de mano con éxito, regresando con varios prisioneros.

Hubo cañoneo activo en el noroeste de Doiran.

Fracasó un golpe de mano búlgaro. Dispersamos al enemigo en la desembocadura del Struma.

Comunicado británico

Londres.—Dice un comunicado que en la carretera Bapaume-Cambrai rechazamos un raid del enemigo.

Hubo fuego activo de artillería en el sur de Marcoing, norte de Lens y noroeste de Ypres.

Protesta del Presidente de la Federación de Capitanes por los torpedeamientos

El Presidente de la Federación de Capitanes y Oficiales de la Marina Mercante visitó al Presidente del Consejo para protestar de los últimos torpedeamientos.

También visitó al Ministro de Hacienda para exponerle su gratitud por la ampliación del seguro de guerra, aunque no ha despertado entusiasmo entre la gente de mar por lo limitado de la ampliación.

Igualmente visitó al Ministro de Marina para exponerle las aspiraciones de la marina mercante y el Ministro ofreció estudiarlas.

Madrid 6 á las 17

Protesta del Gobierno finlandés

Viena.—El Gobierno ha recibido una protesta del Gobierno finlandés diciendo que el Gobierno ruso lo ha reconocido pero pone en peligro la tranquilidad del país con crímenes é incendios, facilitando armas, de procedencia rusa, todo para impedir la persistencia de Finlandia como nación independiente.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 6 á las 23

Anexiones que desea Bulgaria

Basilea.—Dicen de Sofía que Radoslavoff ha declarado que Bulgaria no puede renunciar á la incorporación de Dobrutze, Morava y Macedonia habitadas exclusivamente por búlgaros.

Esto, dice, no es una anexión forzada, sino basada en la libre determinación de los pueblos; es la realización nacional de Bulgaria.

Añade que esta aspiración no encuentra ninguna oposición en las conferencias de la paz de Breslonsk.

Inglaterra no quiere reconocer la independencia de Finlandia

Londres.—El Gobierno Inglés se niega á reconocer á Finlandia como estado independiente, si bien asegura el mantenimiento de relaciones amistosas con dicho país.

Muerte del Gran Duque Miguel

Petrogrado.—Se anuncia la muerte del Gran Duque Miguel en Totschent.

Oficiales ingleses libertados

Petersburgo.—Han sido puestos en libertad varios oficiales ingleses detenidos con motivo de un supuesto complot.

Polonia para la paz

Paris.—«Le Petit Parisien» cree que Alemania evacuará la Polonia para acelerar así la firma de la paz con Rusia.

Fondos depositados

Petrogrado.—Los fondos del Gobierno asiático han sido depositados en el Banco de Estado de Petrogrado.

Los polacos—Detención de Krilenko

Amsterdam.—Según un telegrama de Kiew los polacos han ocupado el cuartel general de Ruzdmchilew, deteniendo al general Krilenko.

Comunicación interrumpida

Petrogrado.—Han quedado interrumpidas las comunicaciones entre la capital y Brest Litowky.

Separación de la Iglesia del Estado en Rusia

Petrogrado.—Se ha publicado un Decreto del Gobierno de los «soviets» por el que se separa el Estado de la Iglesia ortodoxa rusa, y se declaran abolidas las restricciones de la libertad de conciencia.

Por dicho decreto, las asociaciones religiosas no tendrán ningún privilegio oficial.

Este decreto favorece a los católicos que hasta ahora habían sido muy perseguidos por el Estado ruso.

Finlandia contra Rusia

Petrogrado.—La guardia blanca finlandesa ha tomado la ofensiva persiguiendo á la guardia roja de los rusos, y amenaza la plaza de Viborg.

Misión finlandesa en Paris

Paris.—Ha llegado á esta Capital la Misión finlandesa que gestiona que se reconozca aquel estado como independiente.

Después de las gestiones cerca del Gobierno francés, marchará dicha misión á Madrid.

China y la ocupación de Kharlin

Paris.—La Legación china en esta capital dice respecto á la ocupación de Kharlin que es territorio chino.

Ha desmentido que exista ningún conflicto entre China y Rusia.

El proceso Bolo

Paris.—Ha continuado el proceso instruido contra Bolo Pachá.

El perito mercantil M. Doyes ha declarado que la fortuna de Bolo Pachá antes de la guerra era nula. Poco después llegaba á su poder un millón de francos.

Respecto á los diez millones para comprar «Le Journal» le fueron girados por un Banco que entonces fué convicto de traición.

Bolo Pachá se niega á hacer declaraciones.

Discurso de George

Londres.—Se anuncia un importante discurso del jefe del Gobierno Lloyd George sobre el resultado de la conferencia del comité interaliado, que ha celebrado en Versalles.

Registro

Petrogrado.—Los soldados del Gobierno ruso han registrado la legación de Dinamarca en dicha capital.

El legado ha elevado una enérgica protesta.

Manifestaciones de Clemenceau

Paris.—El Presidente M. Clemenceau hablando con el corresponsal del «Telegraph» de Amsterdam ha dicho que de no ser por Lelaine la Entente habría ya terminado la guerra con una gran victoria, pero por desgracia la revolución de Rusia ha venido precisamente cuando la Entente se ha visto precisada á acudir en auxilio de Italia, enviando siete mil hombres al frente italiano.

Ha añadido que el estado del espíritu en Francia es excelente, no habiendo estado nunca el ejército francés mejor preparado.

Política

Madrid 6 á las 17

Uno que renuncia

El conocido republicano señor Menéndez Pallares que había sido designado para ir en la candidatura de las izquierdas por Madrid en compañía de Besteiro, Pablo Iglesias, Lerroux, Melquades Alvarez y Castrovido, publica una carta ratificando su rotunda negativa de figurar en dicha candidatura.

Manejos revolucionarios

A B C insiste que hay manejos en

TEATRO LIRICO HOY JUEVES

TARDE A LOS 5 LA REINA DEL CINE

NOCHE A LAS 9 EVA

A las 12 noche GRAN BAILE DE MASCARAS

FRANCISCO CLAR SANCHEZ

ODONTOLOGO

Participa á su distinguida clientela haber trasladado su GABINETE DENTAL á la calle del Sindicato, num. 3, 1.º, derecha.

En Puente de Vallecas se han descubierto dos depósitos de tocino de 800 kilos y 1000 kilos respectivamente, siendo ambos del mismo dueño.

Dicen de Salamanca que se han impuesto 500 pesetas de multa á un ventero de Casablanca de Navazero (Salamanca) por haberse descubierto un depósito de 15 cajas de gasolina.

Noticias sueltas

Madrid 5 á las 24

La admisión de los sargentos y brigadas

Oficiosamente se explica la admisión de los sargentos y brigadas, diciendo que cuantos estén separados, tienen derecho á pedir el reintegro antes de seis meses, pasando las instancias á informe del jefe de reenganche.

Los sargentos y brigadas recientemente separados han dirigido una instancia al ministro, pidiendo sean trasladadas sus peticiones á los jefes de cuerpo, para que procedan en forma reglamentaria, pero que las resuelva el ministro.

Madrid 6 á las 5

Estreno de «El niño judío»

En el Teatro Apolo se ha estrenado la zarzuela en dos actos «El niño judío» libro de Paso y García Alvarez, música del maestro Luna.

Se repitieron todos los números. La obra obtuvo un gran éxito.

Fuego en un pabellón de dos capitanes de artillería

Dicen de Granada que se declaró un incendio en un pabellón habitado por las familias de dos capitanes de artillería de la fábrica de pólvora de Farge.

Las familias se pusieron en salvo. El pabellón quedó destruido.

Madrid 6 á las 17

El aumento de precio de los periódicos

De 184 periódicos á quienes se han dirigido los señores Moyá y Luca de Tena preguntándoles su opinión sobre el proyecto de Real Decreto de elevar á diez céntimos el precio de los periódicos se han recibido hasta la fecha 117 respuestas. De estas 66 son favorables al aumento, 33 contrarias al aumento y 18 que admiten el aumento pero en condiciones.

Firma de Marina

En la firma de Marina figura: El ascenso á los empleos inmediatos del sub-inspector segundo de Sanidad don Luis Vidal, del Médico mayor don Vicente Las Barreras; del Médico primero don Faustino Velacomín, del médico segundo don José Gutiérrez, del Maquinista de primera don Victoriano Valino y del Maquinista de segunda don Ginés Rueda.

Exposición de abanicos

Los pintores de abanicos de Valencia han dirigido un mensaje al Rey solicitando patrocine la exposición de bocetos que ha de celebrarse en la ciudad del Turia.

El 50 por 100 del producto se destinará á las víctimas de la guerra de todos los países beligerantes.

Huelga

Telegrafían de Huelva que en la mina de Zarza se han declarado en huelga 41 obreros.

Alumbramiento

La hija del Presidente del Consejo ha dado á luz un niño.

Firma de Guerra

La firma del Ministro de la Guerra comprende: El nombramiento de Consejero del Tribunal Supremo de Guerra al general señor Muñoz Cobos.

Admitiendo la dimisión por motivos de salud del mando de la primera división de Gerona al general Santa Coloma, nombrando para sustituirle al general Cascajares.

Admitiendo la dimisión del mando de la primera división de Zaragoza al general señor Martínez García, nombrando para sustituirle al general don Antonio Serra.

Hallazgo de gasolina y tocino. Multas

Telegrafían de Santander que se ha descubierto que 225 litros de gasolina de la Sociedad Salaberry se embarcaron indebidamente para Laredo.

A dicha casa se le ha impuesto una multa de 500 pesetas.

Combinación de gobernadores

El señor Bahamonde ha dicho que se está preparando una combinación de gobernadores.

Manifestaciones de García Prieto

Madrid 6 á las 17

Tranquilidad.—Las elecciones se celebrarán en la fecha fijada.—Temores de huelga general

El señor García Prieto al despachar con el Rey le ha dado cuenta de las noticias que había sobre el orden público, las que son satisfactorias.

En Barcelona se trabaja con normalidad.

El ex-diputado don Marcelino Domingo, que había sido detenido por los últimos sucesos ha sido puesto en libertad, marchando á Tortosa por donde presenta su candidatura.

En todas las provincias reina normalidad.

El Comisario General de Abastecimiento señor Silvela formulará una propuesta entregando copia á los ministros sobre el establecimiento de la tasa general para el trigo, la harina y el pan.

En el próximo Consejo se estudiará dicha formula y se resolverá en seguida.

Respecto á las incertidumbres de algunos sobre si se celebrarán las elecciones en la fecha fijada, puedo decirles, añadió el señor García Prieto que son injustificadas, pues se celebrarán en los días señalados.

También hay quien habla de proyectos y temores de una huelga general. El Gobierno procura estar al tanto de lo que se intenta.

Encaminará su acción á evitarlo. Hoy no hay Consejo de ministros. Se celebrará mañana en Palacio.

Cotizaciones

Madrid 6 á las 17

Interior	76'70
Interior fin de mes	00'00
Amortizable 5 p g	96'00
Amortizable nuevo	86'00
Banco de España	517'00
Compañía Tabacalera	283'00
Francos	72'90
Libras	19'82
Exterior	85'25

El problema de las subsistencias

Madrid 5 á las 24

Conminación á los Alcaldes

El Comisario de Abastecimientos ha conminado con 25 pesetas de multa á los Alcaldes, por cada día que transcurra sin remitir las relaciones juradas sobre las existencias de primeras materias en los distritos municipales respectivos.

Conferencias restablecidas

Hoy se han restablecido las conferencias telefónicas con Barcelona en vista de haberse restablecido la normalidad en dicha capital.

Madrid 6 á las 5

El Comisario desmiente se envien vagones vacíos á su hermano

La Comisaría de Abastecimientos ha enviado una carta abierta al director de «El Día» en la que con los testimonios del jefe de movimiento de la Compañía de Madrid Cáceres-Portugal y del interventor del Estado en dicho ferrocarril, desmiente que con letreros de orden superior se hayan enviado á Benavente vagones vacíos consignados á fábricas de harinas en una de las cuales tiene participación su hermano Mateo Silvela.

Hallazgo de gasolina y tocino. Multas

Telegrafían de Santander que se ha descubierto que 225 litros de gasolina de la Sociedad Salaberry se embarcaron indebidamente para Laredo.

A dicha casa se le ha impuesto una multa de 500 pesetas.

Relevando el general señor Villalón del mando de la segunda división de Badajoz que pase á la reserva á solicitud propia, nombrando para sustituirle al general señor Llopis.

Promoviendo á general de división al de brigada don Hernando Romero.

Nombrando general de la segunda brigada de la séptima división á don Baltasar Cortés.

Promoviendo á general al coronel don Feliz Aradanaz.

Concediendo la libertad condicional al corrigiendo de la Penitenciaría de Mahón, Lucas Florencio, y á veinte y un reclusos sentenciados por el fuero de Guerra que se hallan cumpliendo condena en establecimientos comunes y se hallan en el cuarto periodo penitenciario.

MENCHETA

Noticias del Extranjero

Madrid 5 á las 24

España reconoce al gobierno de Portugal

Lisboa.—Ha sido reconocido el nuevo gobierno de Portugal por el de España mediante una nota que contiene conceptos muy amistosos.

CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona

Barcelona 6 á las 22

Probable alianza electoral

Los periódicos hablan de la probable alianza electoral entre regionalistas y mauristas, la que se extendería por toda España.

Cañoneo en la costa francesa

Unos marinos llegados á la costa de Lavante dicen que en la madrugada del lunes se oía fuerte cañoneo en la costa francesa hacia Port-Vendres.

Ofrecimiento de los comerciantes de pesca salada

Unos comerciantes de pesca salada han ofrecido surtir á los detallistas de bacalao á un precio inferior al de tasa á cambio de determinadas ventas.

Próxima llegada de Ventosa y Rodés

Para el domingo próximo se anuncia la llegada á esta capital del Ministro de Hacienda señor Ventosa y para más tarde la del señor Rodés para visitar sus respectivos distritos electorales.

Acuerdo entre asociaciones agrícolas

Importantes asociaciones agrícolas de Cataluña van poniéndose de acuerdo para presentar candidatos con el compromiso de defender los intereses de la agricultura.

BUXAREU

Baleares fuera de Baleares

Barcelona 6 á las 22

Ayudante del Instituto de Mahón

Por este Rectorado se remite á la Superioridad la propuesta á favor de don Francisco Carreras para el cargo de Ayudante propietario de la sección de Ciencias del Instituto de Mahón.

CORRESPONSAL

CARAMELOS Y BOMBONES

al por mayor de la acreditada marca

A. RENE

Importante depósito

Colmado PAJARITA

ELECTRICIDAD Y GAS

Instalaciones y reparaciones

EN AGUILA, Brossa, 30